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のある行為も対象。デモや「増税やだな」とツイッターに書くことにも拡大される可能性大。今後戦争に関わるあらゆる職種への拡大も必須です。  何より、「原発は対象外」など大嘘だ。福島県民健康管理調査はＩＡＥＡと連携し「核兵器開発のためのデータ集め」とアメリカは位置づけている。僕らが子どもを守ろうと必死に集めるデータも軍事機密だ。「核兵器と原発は別」という古くさい論理にだまされるものか、ですよね。  韓国でも、パククネ政権のもとで警察と軍隊の増強とともに、公務員労働運動の非合法化が行われていた。規制を突破し道路を埋め尽くす５万人の韓国労働者のデモには感動させられました。公務員が立ちあがっていたら戦争なんてできない。安倍政権も同じことを考えているに違いない。  立ちあがるのは今。法案阻止へ街頭へ出よう。公務員労働者は立ちあがるときです！（織田） 
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ソウル市庁前広場を埋め尽くす５万の集会（11月 10日） 
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　「３・11」の時、これは第二第三の広島だっ
て直感しました。それと、チェルノブイリの事
態と同じか、もっとすごいかもしれないと。放
射性ヨウ素の汚染。ヨード剤は薬として成立し
ていて、小児甲状腺については初期にヨード治
療するのがチェルノブイリの医療上の教訓だっ
た。僕らの常識として、当然そういう物は用意
してあるだろうし、放射性ヨウ素が出たら飲ま
せないといけない。先日（11 月６日）の朝日
新聞を見て驚いたんだけど、福島医大の中では
ちゃんと配って、職員だけは甲状腺剤を飲ませ
ていた。物はちゃんとあった。これは初めて分
かったこと。だけど、みんなが「住民全体が飲
む必要があるか」と聞きにきたのに対し、山下
俊一は「その必要はない」と言い続けた。
　３・11で自分も一変した。10月にＮＡＺＥ
Ｎフクシマ結成集会があって、秋の『世界』（11
月号）に山田真先生が書いた住民の健康相談
の論文、あれを見て衝撃を受けました。それで
12月ぐらいから相談会に福島に行くようになっ
た。そしたらものすごいお母さん方の行列で、
甲状腺の問題とか被曝の問題を相談してくる。
それで診療所を作らなきゃと思った。12年の
初めに診療所の呼びかけ文が作られ、呼びかけ
人を募って「建設委員会の訴え」が出された。
■避難・保養・医療の３原則
　この時期に、診療所を作る意味、避難・保養・
医療という三つの原則をたててやるべきだとい
う討論をしてきました。「診療所を作るとそこ
に住民をおしとどめてしまうんじゃないか」「被
曝を強制する診療所になるんじゃないか」とさ
んざん言われた。それで、まず危険な状況から
避難させるのが医療の基本、放射線に対する唯
一の防御は避難であるというのが第一。避難で
きないとしても保養があって、線量が低い所に
いれば一定程度の自浄作用、回復力がつく。保

養で放射線障害から避けられることはほぼ確定
しているからそれも非常に大事。その上で、ど
うしても避難できないし保養もできない人に、
医療的な支援をしなければいけない。がんの早
期発見とか、免疫機能の低下など放射線障害に
よる疾

しっぺい

病への医療的な支援や指導。避難も保養
も医療も全部、被曝を強いられている福島県民
と共に、医療者が全力で放射線障害から身を
守っていく、それが３原則の中身なんです。
　この３原則は、医療問題が人々の、患者の求
める根本的な解決を目指すということと直結し
ている。福島のお母さんたちが「子どものため
に私たちはどうすればいいの」と聞く時に、こ
の三つを全部言わないと納得してもらえない。
この３原則をもっとやさしく書いたのが診療所
の５つの方針で、診療所の入り口に大きく印刷
して貼りました。避難を勧めたら患者がいなく
なり、資本主義社会の病院としては経営は成立
しない。でもそれを言わないと福島ではやれな
いって討論した。これで一致することがすごい
闘いだった。
　だから、診療所の名前に「共同」とつけよう
となった。普通の開業医、私的な診療所じゃな
い。何重もの共同の意味がある。患者さんや福
島県民との共同。医者同士の共同と医療関係者
同士の共同。それと三つ目は診療所内の共同、
診療所を構成する医療従事者の職責、職域を越
えた共同の医療をつくりあげる。12 年 12 月
１日に開院しましたが、国際的にも国内的にも、
私の予想を超えた驚くほどのカンパが寄せられ
て開設できました。
■安倍の「将来も健康問題ない」発言の重大さ
　現在までの診療で、共同診療所に保険診療を
認めたというのは、それだけ正当性を認めざる

ふくしま共同診療所医師 杉井 吉彦さんに聞く

福島の健康問題で闘うこと
それを全国の運動の魂に

2



をえなかったということ。やっぱり福島の声が
最大の原因です。それと、他の医療機関はやっ
ぱり思想的にできない。国と真っ向からぶつか
る気がないと、「予防的」に保険診療でやるこ
とに耐えられない。共産党系の病院も含め、「保
険はだめだから自費でやってくれ」と言ってい
る。だから共同診療所に来る人はみな、「保険
でできるんですか」「検査の結果を明示に説明
してくれるんですか」「ちゃんと結果を残して
くれるんですか」って聞いてくる。それに応え
て、ちゃんと説明・診療しています。
　このかんの検査で分かった、小さなのう胞が
たくさんある蜂の巣状、そういう状態は気をつ
けないとだめだ。チェルノブイリでは初期の数
年間精密検査はやってなく、今の福島のように
小さいのう胞が多数出たとはどこにも書いてな
い。どうも世界的に見てもあまり例がない。蜂
の巣状は一つの異常事態だと考えています。
　山下は、「小児甲状腺がんの多発」という事
実の重さ、県民の怒りの深まりに耐えかねて辞
めざるをえなくなった。それで「福島県民健康
管理調査検討委員会」は少しは中間的になるの
かと思ったんだけど、違う。新しく副委員長に
なった福島大の清水修二が８月 17日付の福島
民報で、「放射線被曝による遺伝的な障害はな
い」と断言している。政府の意を受けて、どん
なひどい検査結果が出ようと「まったく健康被
害はない」と言いくるめる機関なんだ。これが
当面する最大の敵だが、ある意味で逆に一番弱
い機関。最もいま福島の健康を害しているのに、
無責任にもまったく健康被害を認めない。
　安倍は五輪招致講演で、「汚染水は完全にブ
ロックされている」と言っただけでなく、「健
康問題は現在も将来もまったく問題ない」と
言った。汚染水の問題だけでなく福島の健康問
題が、自分の政権と今の政治にとって最も重要
なことだと露骨に認めている。彼らがいかにそ
れを気にしているのか。あれでまた「調査検討
委員会」はたがをはめられて、ますます凶暴化
する。＂これだけのことが起こっても健康被害
はないんだから、再稼働して爆発しても大丈夫＂
というキャンペーンなんだ。爆発で直接死者さ

え出さなければ再稼働が出来ると思っている。
だから再稼働問題は健康問題、人的被害が出る
かどうかですよ。
■全国でふくしま共同診療所とつながる
　運動をさらに発展させよう
　政府は、住めないところが出てくるのは仕方
ないと思っていて、ともかく人間への健康被害
はないんだという点にすべてをかけきってい
る。うそをついているというより、この点を原
発の必要性と再稼働を押し通すための最大の拠
り所にしようとしている。だけど「原発関連死」
は福島県内の自治体の認定でも 1539 人で、地
震や津波による直接死を超えようとしているん
ですよ（９・８付毎日新聞）。みんなもっと言
うべきだ、これは虐殺なんだって。向こうは「死
者が出てない」というのに対し、それを切り崩
す運動にしていかないと。ぼくも長く医者を
やっていて、階級闘争の前面にこれほど健康問
題が出てくるとは思っていなかった。再稼働問
題は健康問題だと声を大にして訴えたい。だか
ら甲状腺障害と関連死問題は常にペアで語るべ
きだと思う。
　今後、共同診療所を強化し拡大させる計画で
す。何度も言うけど、福島の医療問題で勝たな
ければ反原発闘争はない、と思ってます。全国
でふくしま共同診療所とつながる運動をさらに
発展させる。この健康問題で闘わなければ。怒
りの源泉はそこにあるんだから、そこで共に立
たなければどこで立つんだと。
　全国のＮＡＺＥＮに訴えたいのは、１番目に
塗炭の苦しみに置かれている福島県民の実態、
甲状腺などの健康被害への認識をもっともっと
明確に持ってほしい。２番目に、現在の火点は
安倍が言ったように健康問題にあるんだと。そ
れに対して健康問題を福島の人たちとともに勝
ち抜いていく。連帯と情報、お金を含めて力を
集中してほしい。もう一つは、全国に散った避
難者と結びつき、共に苦闘しながら連帯し包み
こんでいかないといけない。そういうことをや
らないと我々の運動も本物にはならない。こう
いうのを、被曝労働を拒否する労働運動を進め
ることと一緒にやっていくべきだと思っている。
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　いーねぇーこの秋の匂

い。こだときは山歩きでも

しっちぇーな。でも今はで

き ね ぇ。 何 で か わ か っ ぱ

い？

　この前、震度３の地震があったべ。牛たちが

ものすごい勢いで「モ ーモ ー」鳴いて暴れて

大変だった。逃げる気でいたんだな。3.11 の地

震の恐怖が、まだ残ってるんだばい。あんとき

は牛舎の地面も、窓ガラスも割れたかんね。毎

日報道される汚染水、原子炉内の水温が上がっ

たり公表されるたんびに、ドキーっとすんだ。

　（安倍首相のオリンピック誘致スピーチにつ

いて）あまりにもデタラメだばい。責任っての

が全くないべ。おらげだってこう思ってるんだ

から、避難している人の怒りはもっと、もっと

すごいと思うよ。

　■おらの人生はベコと一緒
　25 頭全員に名前をつけてんだ。耳たぶについ

ている個体式番号では見分けねぇ。名前は、産

まれたときのひらめきでおらが名付けていて、

おらみたいな○○子って名前じゃなくてほぼ横

文字。よく我が子同様っていうけど、おらげの

ベコたちは我が子以上だ。

　おらの人生はベコと一緒だと本当に思うよ。

だから、原発で逃げろと言われた人々がどんな

気持ちだったかいつも考えんだ。

　■事故から三日目にセシウムが出た
　おらげは肉牛をやっていたんだけんど。お父

さん（光一郎さん）がムコに来て、乳を始めた

んだ。搾乳を始めて 42 年。やっと借金を返済

し終わったとこに、3.11。

　おらんとこは翌日から電源が入ったから、乳

搾りを始めた。乳絞ってやんねぇと、乳が張っ

て痛くて、モ ーモ ー鳴くんよ。人間だって、

乳張ったら痛いばい。それはベコもいっしょ。

事故の 3 日目には乳からセシウムが出た。そ

れから畑に穴を掘って、毎日 500 ℓの乳を捨

てた。収入はゼロだけんど、ベコは食わせなきゃ

なんねぇ。賠償金はすぐには出ねぇから、なん

とかお金をやりくりしての生活。8 月からよう

やく賠償金の支払いが始まったけんど、1 ヵ月

分ちょっとずつしか入ってこねぇかった…。

　福島原発は、おらげの電力じゃねぇんだば

い！（怒）

　■父ちゃんは「ドン百姓」　
　原発がある双葉地域は、みんな出稼ぎの地域

だった。原発周辺の草刈り仕事でも、1 日１万

円。当時すごい金額。だからうちの父ちゃん（る

りこさんの父）も「何でドン百姓してんだ？　

原発で働けばいいんでねぇ」ってよく言われた

もんだよ。原発関連の仕事は、代々やっている

人が多い。当時原発で働いていたじいちゃん、

ばあちゃんは今は仮設で、息子は収束作業って

人も多い。息子が人質にとられるようなもんだ

ばい。作業員が不足しているから、柏崎刈羽か

ら労働者をもってこればいいという話もある

が、とんでもねぇ話だ。

　■放射能は全国に散らばってんべ
　おらんとこの娘は会津にいんだけんど、只

見線（会津川口～只見間）は今も不通（2011

年 7 月の豪雨被害により）。不便な生活だばい。

なのに、何で原発に近い常磐線の竜田は再開す

るんだ！？　行ったら（帰村したら）最後、賠

償もされなくなるべ。

　放射能検査がされてるけんど、何で福島だけ

調べんの？　放射能は全国に散らばってんベ。

全国の人々には、原発は落ち着いてなんかい

ねぇってことを知ってもらいてぇ。

本宮市　酪農家　鈴木るりこさん

原発は落ちついてなんかいねぇっ
てことを知ってもらいてぇ

" "

ルドインクとランカスター

福島からの声

" "
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　フクシマと結びついた全国の闘いが、全原発
を停止させています。安倍政権は「20㍉ SV」
への「帰還＝被曝の強制」を狙い、10 月 31
日にはトルコと原発輸出協定を結び、なにがな
んでも原発再稼働を狙っています。こうした中
で再稼働の一番手候補として愛媛・伊方原発３
号機の再稼働が狙われています。ふざけるな！
　われわれは絶対に伊方原発の再稼働を阻止
し、原発廃炉まで闘いぬく決意です。
◇再稼働に向けた原子力防災訓練
　大阪・橋下の「盟友」である愛媛県知事・中
村時広は、怒りの声におびえつつも、再稼働推
進の姿を明らかにし、政府はそこに依拠して伊
方原発を「再稼働一番手」に位置づけています。
　10月 22日には、愛媛県など 13の自治体が
参加して愛媛県原子力防災訓練がおこなわれま
した。この訓練は「伊方原発３号機から大量の
放射能漏れ」としながら、地震や津波は想定せ
ず、「混乱なく避難できた」というアリバイづ
くりです。現実に「南海トラフ地震」で原発事
故が起これば、脱出する道路は寸断され、トン
ネルは崩落し、原発より西の岬の住民は脱出で
きません。救急車で原発の中に入って被曝した
作業員を搬送する訓練も行われました。まさに
自治体、消防、警察、介護などあらゆる労働者
が被曝労働を強制されるのです。そして逃げら
れない住民は置き去りで、避難したら半永久的
に帰ることはできません。この現実を一切無視
して、訓練が「成功裏に終わった」と喧伝する、
再稼働のキャンペーンそのものです。中村知事
はこの訓練について「防災も安全対策も 100
㌫はない」「安全対策と再稼働判断は別だ」な
どと「再稼働推進」を宣言しています。
　原子力規制委員会も 10月たてつづけに伊方
原発の現地調査を繰り返しており、伊方原発の
年内再稼働の危機が迫っています。

　私たちは防災訓練の様子を見て、伊方原発再
稼働絶対反対！　被曝労働反対！の思いと決意
を新たにしています。
◇２度の台風にも負けず、金曜行動はつづく
　10 月の金曜行動は連続して台風の直撃を受
けましたが、多くの方が集まってくれました。
　11 月１日の金曜行動には、イギリスに住ん
でいる愛媛出身の女性が発言してくれました。
里帰りでぜひと参加したそうですが、毎週ネッ
トで配信される松山の行動を見ながら、「原発
いらない」コールをやっていたそうです（松山
の金曜行動はほぼ毎週、ＩＷＪというボラン
ティア団体によってネットで全世界に配信して
もらっています）。平日の夕方ですが、愛媛県
庁前金曜行動にぜひみなさんご参加ください。
　また地元呼びかけの毎月 11 日の伊方原発
ゲート前座り込み行動も２年を超えています。
◇１２・１ＮＯ　ＮＵＫＥえひめへ！
　12月１日にはＮＯ　ＮＵＫＥ　えひめ（１万
人祭）が、伊方原発を止める会の主催で行われ
ます。11・３全国労働者集会でも、愛媛県職
員労働組合の宇都宮理委員長はこの集会への参
加を全国に呼びかけました。
　愛媛県職労は「被曝労働絶対反対」をかかげ、
中村知事・愛媛県当局に対して「『職員の安全
衛生を最優先』に考えれば伊方原発は廃炉にす
るしかない」と労働組合の立場から原発絶対反
対を訴えて闘っています。
　山本太郎さん、鎌田慧さんらのアピールも予
定されています。なんとしても地元愛媛の労組
青年部を先頭に１万人をめざしています。原発
反対を闘う労働組合の拠点づくりを軸にすえ
て、な全えひめは全力で行動します。
◇１２月１日（日）松山市堀之内　城山公園
１３時～集会　１４時半～サウンドデモ

伊方原発の再稼働阻止！

１２・１「NO NUKE えひめ」
１万人大集会を実現するぞ！

な全えひめ事務局　平野
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　10 月 26 日、NAZEN 関西第一回定例会を代
表者 30人で行いました。
　事務局から基調を提起。「安部政権は汚染水
問題で危機を深めつつ、福島切り捨て・帰還命
令を推進している。私たちNAZEN が『被ばく
労働拒否』と『福島切り捨て反対』で闘ってい
ることは決定的。来年３・11 はＪＲ常磐線の
竜田延伸をめぐって今年７月以上の激突とな
る。９・25 判決を切り開いた国鉄闘争に勝利
を確信しよう。14年３・11の爆発で勝負しよ
う」と提起しました。
　続いてNAZEN 京都の仲間が組織化の教訓を
報告。婦人民主クラブ全国協議会関西ブロック
の仲間は 10 月 13 日の ｢内部被ばく｣ 学習会
を報告しました。参加した仲間から、「政府や
資本が内部被ばくの影響を無視し、基準の改悪
をやるのは原発は被ばく労働なしに成り立たな
いから。労働者を使い捨てにする新自由主義攻
撃そのもの。内部被ばく問題を労働問題を軸に
考えよう」と意見が出ました。
　奈良の教育労働者は、８月末の組合執行部を
中心とした福島現地訪問を報告。福島県教組の
仲間は「復興キャンペーン」の中で、子どもた
ちが１割も戻ってきていないのに元の職場での
授業再開、被ばくを強制されている。飯舘村住
民の仮設住宅近くで除染作業をやっていた労働
者が研修で「10ミリシーベルト以下は安全だ」
と言われてマスクも外して作業しているのを見
たと言っていました。参加した青年労働者が、
この現実に対し何ができるのか悩みながら、「自
分の職場で闘うことで返していこう」と決意し
たと述べました。
　電力関連産業で働く労働者は「電力自由化
―発電・送電分離で業界は激変。中部電力が
100％出資する子会社にうちの会社の仕事が取
られる事態。社長が『原発は再稼働してもらわ

ないと』と言う中で、組合のあり方も根本から
問われている。社会全体の中で労働者はどう生
きるかを問う闘いが必要だ」と提起した。
　裁判員制度と闘う弁護士は、関電前行動に参
加する中から闘いをともにつくっていきたいと
発言。核燃料サイクルとの闘い、12月もんじゅ
闘争についても討論しました。
　行動方針として、地域NAZEN の組織化・会
員拡大、１月 26日午後３時から弁天町・市民
学習センターで、NAZEN 福島事務局長の渡辺
馨さんとふくしま共同診療所の杉井吉彦医師を
招いた学習会を開催することを決めて、来年の
３・11に総決起することを確認しました。

　全国のみなさん！　10 月１１日、ＮＡＺＥ
Ｎ神奈川を結成しました。結成集会当日、動労
水戸の石井委員長と、ＮＡＺＥＮ織田事務局長
に時間を割いて来ていただいたことについて、
改めて謝意を表します。
　神奈川ではかつて歴史的に、戦争反対・基地
撤去のたたかいを大衆的基盤として、浜岡原発
作業員の嶋橋伸之さんの労災認定訴訟支援など
労働者のたたかいが展開されました。
　国鉄分割・民営化攻撃によって、たたかいは
圧殺され「参加・提言・改革」路線に転じた労
働運動さえ、2011 年「3・11」以降、子ども
たちを被ばくさせないと願う市民の運動さえた
たき潰し、労働者は死ね！福島県民は死ね！と

各地からのお便り

NAZEN関西第一回定例会で
｢３･11への取り組み｣ を討論

ＮＡＺＥＮ関西

ＮＡＺＥＮ神奈川結成！
３・１１に向けスタート
ＮＡＺＥＮ神奈川事務局長　品川孝司
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いう、まさに「ショックドクトリン」が展開さ
れています。
　「3・11」以降、横須賀での放射能土壌の学
校内埋設問題、県内各地の学校給食の汚染食材
不使用運動、震災がれき反対運動、横浜などで
の定例デモ開催、学習会開催などが、ＮＡＺＥ
Ｎ神奈川の前史です。これらを土台とし、空間
線量年間２０ミリシーベルト、一般食品１ｋｇ
あたり１００ベクレルなどの基準を「安全基
準」だとうそぶき「放射能安全」「因果関係な
い」論を流布する日本の核・原子力政策との全
面的な激突を、動労水戸・国労郡山工場分会の
被ばく労働拒否のたたかいを引き継ぎ、神奈川
からも作り上げます。神奈川に避難された方の
雇用問題・生活問題を支援できるような大きさ
をもった運動にしていくことも不可欠です。
　そして、労働者は一人ではない！　膨大な労
働者層が原発には絶対反対し、原発に使うネジ
1本作らない！　ストライキでたたかう労働運
動を、必死でつくりあげましょう。個人的にも、
相模女子大の吉田義久さんが道半ばにして倒れ
られた無念さと、福島の怒りを胸に、端緒につ
いた労働運動の復権と、労働運動を支え励ます
市民運動との連帯を実現するために全力でたた
かいます。

　NAZEN 品川の行くところ、エレキとドラム
の強烈なロックンロールが流れている。
道ゆく人にとって「何事か！」と目を丸くする
ほどボリュームを全開にしている。
　3・11を前に清志郎さんは他界された。

あの熱い思い、99%に呼びかける優しい心、悪
政には断固として対決する姿勢。
もう、彼からはあのロックを聞くことはできな
い。
　たいへんな時代がきた。
　原発の解決策など眼中にまるでない安倍政権
はとんでもないことをやろうとしている。
福島きりすて、TPP、秘密法、憲法改悪などなど、
反動というより戦争への道まっしぐらの攻撃が
矢継ぎ早におそいかかっていている。だが敗け
るわけにはいかない。でなければ治安維持法下
の大戦と同じ道を進むことになってしまう。戦
争など絶対にイヤだ。

　そんな時代にして、清志郎さんは墓で「安ら
かに」寝ているようなひとだろうか、そうでは
ない。墓から飛び出し霞ヶ関で詩を歌い、デモ
の先頭にたって闘う人だ。魂は脈々と生きてい
る。彼から勇気をもらっているではないか。原
発廃炉・戦争反対の闘う仲間なのだ。

　NAZEN 品川は、あらゆる人々と手を結びこ
のくさりきった社会を正していく。自信と確信
をもってどんなことでもドンドンやる。とこと
んやる。原発被害者のみなさまの痛苦の声を
もっともっと激しく社会に訴える。
　火の玉小僧はその先頭に立つ。
　清志郎さんの CDを大音量でガンガン、街中
に響き渡るよう遠慮なくやる。原発推進派・戦
争賛成派を団結をもってぶっ飛ばしてやりま
しょう。

原発廃炉は
戦争への道を止める

ＮＡＺＥＮ品川　火の玉小僧

北富士保養で子どもを見守る火の玉小僧（8月）
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　ＮＡＺＥＮの活動をぜひ年会費で支えて下さい。毎月

の通信を発送致します。年会費は、個人一口 2000 円、

団体一口 3000 円です。個人の 2000 円は、

半額ずつ各地のＮＡＺＥＮと全国財政とし

て使われることになります。会計年度は

1月 1日～ 12月 31日です。

　全国でつながり、原発と核のない社会を

つくるため、ぜひ納入をお願いします。

　◇◆◇　診療所基金はこちら　◇◆◇
　　福島診療所建設委員会の口座へ
★郵便振込口座　02200-8-126405

　　　福島診療所建設基金

★銀行口座

　福島銀行　本店（110）普通　1252841

　福島診療所建設基金　代表　渡辺　馨

★ＰａｙＰａｌでのお振り込み

　アカウント　　

　clinicfukushima@yahoo.jp

　渡辺馨（福島診療所建設委員会）

第三次署名を経産省に提出しました！
　10 月 11 日、再稼働反対の署名を経産省に提出し

てきました。第三次提出分として 7万 665 筆。今ま

での合計は 13万 7,561 筆となりました。

　今までの提出で一番多い数です。これ自身が 7月

の「新基準」をうけての再稼働申請ラッシュ、これ

への危機感と怒りを表していると思います。

　対応したのは、経産省資源エネルギー庁電力・ガ

ス事業部の原子力立地・核燃料サイクル産業課の方

と政策課の方、2人とも若い官僚さんでした。

　福島から寄せられた署名を閉じたものを手渡し、

福島の住所の署名が一筆一筆書かれているのを見せ

て提出しました。

　こちらからは福島の子どもたちの甲状腺がんの問題が深刻なものになっている今、再稼働なんて絶

対にあり得ないことを訴えました。「アンダーコントロール」発言問題について、「あれは外洋で基準

値を超えた汚染が計測されていないという意味だ」などと居直る場面もありました。参加者からは、

「お前ら本気になって生きろ！ちゃんと考え

ろ！」という官僚への叱責もありました。

　再稼働反対の声をさらに大きくあげま

しょう。職場や地域で、ぜひ署名を集めて、

近しい仲間と討論してほしいと思います。

　署名提出は、またみんなで行動日を設定し

て行きたいと思います。（織田）

　　◇◆◇　郵便局　振替口座　◇◆◇
口座番号　00120-8-763817

加入者名　すべての原発いますぐなくそう！全国会議

銀行口座からの振込の場合　〇一九店　0763817

※振り込みの際は、「年会費○人、○団体分」

「保養基金カンパ」などお書き下さい
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